
 
 
 
 
 
INFO PRATIQUES 
www.kerfourn.fr 
 

Secrétariat de la Mairie 
Téléphone : 02 97 38 36 03 
Lundi Fermé Fermé 
Mardi 8h30–12h30 13h30 – 18h 
Mercredi 8h30–12h30 13h30 – 18h 

Jeudi 8h30–12h30 13h30 – 18h 
Vendredi 8h30–12h00 Fermé 
Samedi 9h00–12h00 Fermé 
 

Café “Chez Marie Jo” 
Téléphone : 02 97 38 36 20 
Bar-Tabac - résultats sportifs 
journaux - Café Merlus 
(Lorient) 
Lundi 7h30 – 13h  Fermé 
Mardi Fermé  Fermé 
Mercredi 7h30 – 13h 17h – 20h 
Jeudi 7h30 – 13h 17h – 1h 
Vendredi 7h30 – 13h 17h – 1h 
Samedi 8h – 13h 17h – 1h 
Dimanche 9h – 13h 17h – 1h 
 

 

Horaires Médiathèque 
Période scolaire 

Mercredi 13h30 - 18h 
Vendredi 10h – 12h 
                13h30 – 16h 
 

 
 

« L’hirondelle » 
Téléphone : 02 97 38 24 86 
Lundi au samedi plats à emporter  
Le vendredi et samedi soir 
Grill/Pizzas 18h30 à 21h30 
Fermé le dimanche  
 

Halte-Garderie Municipale 
Téléphone : 02 97 38 36 03 
Lundi, mardi, jeudi, vendredi 
Matin : 7h30 à 8h45 
Soir : 16h15 à 18h30 
Modification sur demande écrite 

Boulangerie 
Téléphone : 02 97 51 41 39 
Mardi au Vendredi  
8h-13h30 
16h-19h 
Samedi 8h-13h 
Dimanche 8h - 12h30 

 
Déchetterie Kerorien  Crédin 
Lundi et samedi 9h30 à 12h et 14h 
à18h30 en été et 17 H en hiver 
du 1 octobre au 1 avril 

 

 

   

  

 

Mes chers collègues, mesdames, Messieurs, 

 
 

C’est donc plaisir que le conseil municipal de Kerfourn vous accueille 

pour cette traditionnelle cérémonie des vœux. Nous sommes heureux de 

constater que vous êtes nombreux à avoir répondu à notre invitation pour 

entendre notre compte rendu du travail effectué en 2024, les perspectives 

2025 et …peut-être le pot et les bons plats préparés par Marylène.   

 

Mes collègues et moi-même vous souhaitons une belle année, une année 

heureuse dans votre vie personnelle, associative professionnelle. Nous 

remercions les engagements des élus et des bénévoles en faveur de notre 

commune et de ses habitants, mais également des actions des citoyens 

pour leur environnement proche.  Je veux donc ici féliciter plus 

particulièrement les décorateurs de Noel sur domaines public et privés, les 

piégeurs, les bénévoles associatifs, les présidents et membres des bureaux 

qui contribuent à faire vivre notre commune. J’invite ce qui se plaigne de 

la solitude d’ouvrir leurs portes et de renoncer au repli sur soi aux 

conséquences délétères pour votre bien être en société. Aider ou faire 

guérit de beaucoup de maux.  

   

Certaines incertitudes existantes en 2022 s’atténuent : l’inflation, la 

production énergétique la sécheresse, les pénuries de produits alimentaires 

et industriels, l’évolution de la pandémie. Nous oublions tellement 

facilement ce qui s’améliorent pour malheureusement nous concentrer sur 

ce qui se dégradent. Ce n’est pas bon pour notre santé mentale collective 

mais c’est vrai, d’autres incertitudes se sont imposées à nous en 2024. La 

difficulté de gérer notre pays est inédite, résultat d’une dissolution de 

l’assemblée nationale inappropriée et d’un vote démocratique espérant des 

compromis de nos partis politiques. Nous ne sommes pas raisonnables. 

Nos exigences personnelles l’emportent trop souvent sur l’intérêt général 

ou pire, notre individualisme bloque les nécessités collectives. Pour la 

gestion communale, nous ferons ce qu’il sera possible de faire avec 

rigueur et humilité.   

Pour les statistiques annuelles, la population augmente de nouveau pour se 

situer à 853 habitants. Avec le recensement de 2024, les deux prochaines 

années vont supprimer la baisse constatée par le recensement de 2018.  

Nous constatons une nouvelle fois 8 naissances, 6 actes de reconnaissance 

et 10 décès.  

BULLETIN MUNICIPAL DE KERFOURN 

JANVIER  2025 

 



 

Ce Moment nous permet de penser à nos chers disparus : Yvette Blanchard née Rello le 23 

janvier à Noyal-Pontivy, Patrick Crassus le 12 mars à Vannes, Odette Rogeret le 26 avril à 

Corclé, Maryline Belloncle le 17 mai à Noyal-Pontivy, Marcel Le Guilloux le 9 juin à Noyal-

Pontivy, Joseph Taldir le 18 juin à Noyal-Pontivy, Marie-Thèrèse Jéhanno, née Guinche le 8 

août à Le Rohic, Jean-Pierre Le Corronc le 15 septembre  rue des Croix, Richard Féon mort en 

décembre et enfin Lucette Rogeret le 31 décembre à Corclé. Nous avons célébré 3 mariages  et 

3 pacs. 

 

J’ai aussi appris hier matin le décès de Robert Le Tutour. Le mandat d’élus nous donne la 

chance de rencontrer et de travailler avec des personnes comme Robert. Son infatiguable et 

indéfectible don de soi,  d’aide aux autres, notre mémoire communale forcent l’admiration. Je 

n’oublie pas sa bonne humeur, sa gentilesse, sa présence. Dites moi ce que Robert n’a pas fait 

pour la commune ?  Le quartier perd son doyen.   

 

 
Robert, membre de l’Union Nationale des Combattants section de Kerfourn 

 



 

 
 

 

Il y a cent ans en 1924, l’officier de l’état civil Mathurin Le Lannic avait noté : 33 naissances 

(Alphonse Maugain, Robert Gainche), 2 reconnaissances, 1 légitimation, 8 mariages et 10 décès 

dont 3 enfants. 

 

Les demandes d’instruction, suivies par Laurence, sont moins intensives que 2011 ou 2022 

mais c’est une cuvée convenable. Nous avons enregistré 13 (+3) permis de construire dont 2 

nouvelles maisons. C’est un peu faible mais nous préparons l’avenir avec l’aménagement du 

lotissement Ar Milin avec 10 lots. Nous attendons le dernier permis de construire du 

lotissement Koarheg. Il reste un lot communal rue de La Fontaine à vendre. Nous avons aussi 

reçu 19 (+4) déclarations préalables et  25 (-2) certificats d'urbanisme dont 9 ventes de biens 

immobiliers. Nous constatons des investissements dans l’agriculture avec la création d’énergie 

ou d’autonomie alimentaire. Les vendeurs sont souvent supris par la rapidité des ventes. Nous 

ne disposons que de 20 biens réellement vacants sur la commune avec 2 transactions en cours. 

Cinq biens sont réellement sur le marché dont un seul vacant. La plupart nécessitent de lourds 

travaux pour les rendre habitables.  

 

Par contre, depuis 2008, le parc communal s’est étoffé avec 26 nouvelles locations incluant les 

6 appartements communaux avec une accélération des mises en location depuis 2019. 8 

logements ne sont pas encore livrés. Je constate que le marché n’est pas saturé. Mais, il ne faut 

pas être naïf avec le risque locatif. Nous nous toujours concentré sur la création d’appartements 

et le prochain collectif communal sera à prévoir dans le prochain mandat. Aujourd’hui, nous 

devons thésauriser sur le bugdet logement pour autofinancer les frais de mise en oeuvre de ce 

nouveau projet. L’objectif reste de libérer pour de nouvelles familles des maisons devenues trop 

grandes et de créer des appartements T2/T3 avec un loyer et des frais de chauffage 

raisonnables.   



 

 

L’arrêt de l’activité de Thermofrigor était désolante avec la poursuite de baisse de l’emploi sur 

la commune. C’est une faiblesse communale. La vente aux enchères du bâtiment avec des 

projets d’entreprise doit se faire le 23 janvier sur la base de 400 000 €, somme trop importante 

pour notre budget. Paradoxalement, je ne me souviens pas d’avoir vécu une annimation 

économique communale aussi dynamique :  

Laura Boulay et Simon Hubert se sont installés à Ker-Thérèse comme maraîchers.  

Simon Gainche s’est installé comme agriculteur à Porh Thomas.  

Ollivier Trehin fait évoluer son activité de menuiserie métallique au Gohuern.  

Fleurine Corre a créé son entreprise de maçonnerie à Pembual.  

Gwendal Le Corronc a crée son entreprise de convoyage de véhicule à l’Humilié.  

Kevin Dorival a une entreprise de graphisme et de communication qui s’appelle BalouArt.  

 

J’en oublie parce que le statut d’auto entrepreneur est très souple et réduit la visibilité de ces 

entrepreneurs.     

 

La cérémonie des vœux nous permet de présenter le résultat de nos actions en 2024. 

 

Nous avons un budget d’investissement de 162 600 €, un montant faible cette année pour le 

budget principal, 307 900 € pour le budget logement et 37 280 € malgré le décalage des travaux 

du lotissement Ar Milin dont 4 410 € de maîtrise d’œuvre. La livraison est prévue en avril 

2025. 

  

- La rénovation de la voirie de Pellé et de Guerdaner se chiffrent à 39 720 €  

- La pose de la porte automatique a été facturée 11 860 € 

- Nous avons enfin réparé la rambarde au Pontforn pour 540 € et amélioré la prévention 

vol pour le centre technique grâce au talent de Philippe Gautier. 

- La mise aux normes des évacuations de fumées de la salle a couté 22 140 € 

- La rénovation de la toiture de l’école Jean De La Fontaine nous est revenue à 45 570 €. 

- Le panneau des chemins de randonnée et les panneaux routiers coutent 2 150 €. 

- Le skate parc demandé par le CME se chiffre à 8 850 €. 

- La pose de prises électriques à la caserne a été facturé 745 € 

- La facture des nouvelles tables à la salle a couté 2 890 €. 

- Les travaux des 3 logements montent à 486 300 € et les études à 65 220 € sur les 3 

dernières budgets dont 293 380 € en 2024.La livraison a été faite en mai 2024. 

 

Nous sommes bloqués sur certaines actions. Les 3 études de création d’énergie photovoltaïque 

communale ne sont pas rentables pour l’instant. La création du stationnement du cimetière ne 

peut aboutir sans un échange parcellaire. Nous devons améliorer nos chemins de randonnée. La 

rénovation énergétique des logements communaux est compliquée et couteuse. Nous préférons 

une nouvelle fois élargir notre parc locatif (Ar Milin) en n’oubliant pas l’échéance impérative 

de 2034.  

 

Pour les interventions extérieures, nous sommes bien servis. Le programme New Deal améliore 

sensiblement la qualité de réception des mobiles. La livraison a été faite en octobre-novembre. 

Le dossier contentieux de Totem France sur mon avis favorable de la déclaration préalable de 

ce projet réalisé est toujours en cours. 



 

 

Mégalis Bretagne, après avoir équipé, en 2023, le nord et de sud de la commune via Noyal-

Pontivy et Naizin, les études sont en cours depuis quelques semaines. Les travaux de 

raccordement fibre devraient livrés dans le dernier trimestre 2025. Dans un an, nos logements 

pourront tous être fibrés. Nous allons avec Christophe travailler particulièrement sur la 

préservation des fils téléphoniques. 

 

Pontivy Communauté lance aussi les travaux de transfert des eaux usées de La Fontaine vers la 

nouvelle unité de traitement de Rescourio à Noyal-Pontivy. Le planning prévoit l’intervention 

sur notre commune de septembre 2025 à janvier 2026 avec la neutralisation de la station 

actuelle dès janvier 2026. Nous avons lancé une étude avec le syndicat Blavet Terre et Eaux 

pour le devenir de cet espace avec la suppression presque totale des lagunes. L’idée est 

méandrer le cours d’eau pour ralentir les eaux, de préserver un point d’eau naturel pour la 

défense incendie et de se doter d’un lieu de flânerie public.  

 

La pose des nouvelles colonnes aura lieu ce semestre. L’objectif de 2019 était de réduire le coût 

de la collecte. Nous en voyons déjà les effets avec la réduction du nombre d’agents et de 

véhicules en lien avec la réduction de la manutention liée à la collecte arrière et du nombre de 

point de collecte. Je rappelle la suppression des points d’apport volontaire avec l’arrivée des 

colonnes. 

 

Ces quatre projets portés depuis plusieurs années sont enfin effectifs. C’est une grande 

satisfaction pour les élus dans un premier temps de finaliser ces dossiers suivis avec patience et 

abnégation depuis 14 ans pour le premier. Kerfourn ne s’est pas fait en un jour. Certains d’entre 

vous pensent que la ruralité est maltraitée, je conteste cette vision négative Vous avez la preuve 

du contraire. Par contre, il a fallu attendre son tour.   

 

Pour le budget, le détail sera abordé en mars mais notre résultat de fonctionnement est trop 

faible. Cette année, c’est le coût de l’énergie qui a flambé en passant de 18 000 € à plus de 

40 000 €. Cela fait mal. Les frais du personnel ont aussi augmenté de 20 000 € pour maintenir 

le pouvoir d’achat des agents avec l’augmentation du point d’indice national en juillet. Après le 

départ de Thibault à Radenac, nous avons embauché Camille Villeneuve qui nous viens de très 

loin puisqu’elle réside à Noyal-Pontivy. Kerfourn, elle connaît …un peu. La prise de fonction 

de Camille en juillet et la mutation de Thibault fin août n’étaient pas prévus initialement au 

budget voté en mars. Sans regret, ce tuilage était indispensable pour la bonne marche de notre 

collectivité.  

 

Comment faire pour augmenter ce résultat et contenir nos charges ?  Malgré notre approche, 

nous n’y arrivons pas et toutes les solutions envisagées sont peu convaincantes. Que devons-

nous sacrifier en fonctionnement pour augmenter nos investissements ? un vrai dilemme.   

Nous, surtout Thibault et Véronique, avons réalisé la refonte du site communal cette année. 

Vous pouvez consulter toutes les délibérations, les bulletins municipaux mais, nous avons du 

mal à l’alimenter pour l’information quotidienne. Je reconnais utiliser souvent Panneau Pocket 

pour cela. Nous avons presque 400 téléphones reliés. Je suis désolé pour les autres mais ce 

canal de communication est trop simple pour s’en priver.   

 



 

Dans le cadre de l’action sociale communale, le CCAS de Kerfourn a proposé cette année un 

groupement de commande par l’intermédiaire de l’association « Le Mulot ». Monique et 

Valérie vont organiser un rendez-vous collectif pour élargir les possibilités d’économie et vous 

permettre de discuter avec les représentants de l’association. Le numérique, c’est bien mais le 

physique est encore utile. Pour la complémentaire santé, nous comptabilisons 5 chez AXA et 13 

chez MBA. Le principe des permanences n’est pas tellement adapté à la taille de notre 

commune mais les commerciaux savent se rendre disponibles.  

 

Laetitia sur délégation de Véronique : 

 

Bonjour à toutes et à tous, je vous souhaite de passer une agréable année 2025. 

 

Sur l’année 2024, nous avons aidé les enfants à concrétiser certains projets, comme : 

- Dépliant sur la sécurité routière. 

- Le CME a été consulté sur les heures d’éclairage publique. 

- Le choix de l’emplacement du vélo-bosses. 

- Le tirage au sort des jurés d’assises. 

- L’inauguration du Skate-Park et du vélo-bosses. 

- L’élection du Coup de Cœur maison fleurie du CME (les enfants ont choisi la maison qui 

selon eux répond le plus aux critères des maisons fleuries, cette année c’est Mme Hélène Guillo 

qui a obtenu cette distinction). 

- Les Plantations citoyennes (12 octobre 2024), malheureusement peu suivit. 

- La Boom du CME très plébiscitée par nos jeunes, 35 sont venus se déhanchés. 

 

L’année 2024, c’est la fin du mandat de Léa Le Moing, Louana Nicolas, Liam Duménil, Luis 

Le Fur, Nathaël Guillermic, mais c’est surtout la concrétisation des actions de nos jeunes élus. 

 

En effet leur travail sur la sécurité routière notamment sur le dépliant avec quiz et présentation 

du CME a été récompensé. 

L’association des anciens conseillers généraux, départementaux, maires et adjoints du 

Morbihan, en partenariat avec l'AMF du Morbihan, le Conseil départemental du Morbihan, et la 

Région Bretagne leur ont décerné LE "DIPLÔME D'ACTION REMARQUABLE 2024 

DES CMJ DU MORBIHAN" DANS LA CATÉGORIE JUSQU’À 1500 HABITANTS 

Bravo à nos jeunes élus qui se sont impliqués durant ces 2 dernières années. 

 

Un mandat en chassant un autre nous avons demandé aux 50 élèves des deux écoles d’élire 

leurs conseillers pour les années 2024-2026. 

 

Les élus sont :   

 

Antonin Le Cornec (CE1), Malo Rouillard (CE2), Loélia Nicolas (CE2), Aaron Hervio 

(CE2), Ywenn Cocoual (CE2), Léa Le Moing (CM1), Maëlla Guillory (CM1), Awen 

Mégret (CM1), Shanna Possémé (CM1) et Lola Lamour (CM1). 

 

C’est une chance de pouvoir avoir de nouveau des élèves des deux écoles, merci à Sabrina 

Michel et à Fabrice Allaire pour leur implication. Au vu du nombre (10), nous avons demandé à 

Louana Nicolas (déjà 2 mandats à son actif) de nous épauler. (Elle a accepté OUF !) 

 

 



 

A peine élus, nous les avons mis au travail en leur proposant 2 actions solidaires : 

- Les boîtes de Noël en partenariat avec les restos du cœur, nous leur avons apportés 18 boîtes 

merci aux kerfournois qui ont participé. 

- Création de cartes de vœux pour les colis de nos aînés. 

 

Pour cette nouvelle année nos jeunes élus veulent pérenniser certains projets et également 

apporter leur touche personnelle en proposant des actions en termes de vivre ensemble, de 

solidarité et d’écologie. 

 

N’hésitez pas à lire les comptes-rendus de séance du CME, ils sont disponibles sur le site 

internet de la commune. 

 

Véronique Nicoleau-Francheteau 

 

Pour les projets 2025, le conseil en date du 10 octobre a dû sacrifier la rénovation du 

boulodrome en local associatif en 2025 pour nous concentrer sur la rénovation de la garderie. Il 

était préférable de présenter un projet lié à l’enfance pour espérer une dotation de subvention de 

l’Etat (DETR). Le gel des aides du Conseil Départemental nous impose d’étaler notre plan 

d’investissement. C’est pour nous une perte de 30 % d’aides sur certains projets. Nous allons 

certainement consommée la presque totalité de l’aide de Pontivy Communauté 2025-2028 sur 

ce projet. Il est évident que la commune sera contrainte d’en faire moins dans le prochain 

mandat.  

Pour la voirie, exceptionnellement, malgré l’absence d’aide du département, nous allons 

maintenir la totalité de la voirie sur Porh Piron-La Chataigneraie vers le Gazon.  

 

Suite à l’aboutissement des procédures de bien sans maître, Kerflec’h et rue du Park Yen, c’est 

en cours. Nous travaillons sur la destination de la longère du Rohic abandonnée depuis plus de 

25 ans. Nous sommes ouverts à toutes les possibilités en éclairant les porteurs de projet sur 

l’ampleur des travaux à réaliser (plusieurs logements, projet touristique ou d’entreprise…) Dans 

un premier temps, nous devrons organiser une journée citoyenne pour éclaircir l’espace.   

La rénovation de la toiture de la médiathèque a été retardée avec un traitement sur la charpente 

réalisé le 10 janvier. Le reste sera effectué rapidement maintenant. Nous avions déjà obtenu 

l’accord de subvention départementale avant le gel des dotations. 

Nous travaillons sur le changement de la sonorisation de cette salle avec un vidéo projecteur. Je 

suis sceptique sur l’usage collectif de ce type d’équipement ? 

 

Un projet de Pontivy Communauté sur l’atlas de la biodiversité est prévu sur les trois 

prochaines années avec votre participation. C’est Ernest qui est l’interlocuteur référent.   

   

Pour la circulation routière, nos solutions (priorité à droite, fascicule du CME, zone 30 km/h, 

coussin berlinois, dos d’ânes, limite de circulation à 3T5 devant l’école Jean de La Fontaine, 

afficheur de vitesse, marquage aux sols), toutes ses tentatives ont un impact faible. J’ai donc 

demandé à la gendarmerie d’effectuer des contrôles de vitesse. Certains exagèrent. Vous ne 

pouvez pas rouler dans un bourg comme sur une départementale quand même. Enfin, ce n’est 

plus la peine de m’interpeller sur le sujet, je n’irai pas à Lourdes. En lien avec les vitesses 

excessives, nous avons installé un panneau au Guéric, vu le nombre de sortie de route que nous 

constatons.    

 



 

Le service « eaux et assainissements » de Pontivy Communauté prévoit la rénovation du réseau 

d’eau potable rue des Ajoncs et rue du Puits en 2026. L’intervention pour le raccordement du 

lotissement Ar Milin est en cours.   

 

Stratégie foncière pour le développement communal 2026-2041 

 

La modification des documents d’urbanisme intercommunaux (SCOT (schéma de cohérence 

territoriale du Pays de Pontivy et PLUI (plan local d’urbanisme intercommunal de Pontivy 

Communauté)) nous impose d’anticiper les besoins et la maîtrise foncières. Depuis plusieurs 

mois, nous sollicitons les différents propriétaires. Monique et Valérie ont en charge la mise en 

forme des acquisitions foncières. Les transactions abouties seront présentées au conseil 

municipal cette année, idéalement au premier semestre.   

 

Notre base de proposition est simple et revendique de protéger les intérêts à court, moyen et 

long terme au service du développement de la commune :  

Nous voulons éviter l’achat des terrains agricoles exploités. 

Nous préférons des petits terrains pour réduire les coûts d’aménagement et le blocage d’une 

trésorerie importante le temps de la vente. 

Nous voulons acheter les biens que les élus mettront en zone à urbaniser 1 ou 2AUB. 

Nous ne souhaitons pas imposer à la future équipe le coût de dépollution des friches amiantées. 

Le besoin foncier est limité à plus d’un 1 HA sans certitude sur ce chiffre aujourd’hui mais il 

vaut mieux en avoir un peu plus qu’un peu moins. 

Conformément à nos précédentes informations, à date, il parait délicat de penser que le ZAN 

(zéro artificialisation nette) autorise de grandes extensions foncières à l’avenir. Mon expérience 

depuis 2004, date de la première carte communale m’incite à affirmer ce propos. Vous avez le 

droit de penser le contraire. 

 

Je vous renouvelle ma demande d’utiliser TOUS NOS COMMERCES : Marie-Jo, 

L’Hirondelle, Le Pain Gourmand. Nous avons la chance d’avoir l’essentiel. Ce n’est possible 

qu’avec vous.  

 

Je remercie les agents de la collectivité pour le service public rendu. Vous vous adaptez aux 

besoins exprimés par nos concitoyens. Ce travail, qui entre la garderie, la cantine, la gestion 

bâtimentaire et de l’espace, la gestion administrative, financière et comptable ne s’arrêtent 

jamais. Nous ne sommes pas responsables de certaines frustrations mais nous continuerons à 

vous aider dans la mesure de nos capacités. Nous pouvons toujours nous améliorer, certes, mais 

le service public bien effectué est une réalité sur notre commune. Je remercie Denis pour le 

travail quotidien au service de la commune. Je suis en effet incapable de suivre toutes les 

interventions vu mes engagements extérieurs. 

 

Les agentes du service d’aide à domicile du CIAS sont, vous le savez bien, suivies par 

l’antenne de Rohan. Ce service est pérennisé avec en lien avec l’évolution de la règlementation, 

le transfert des soins infirmiers de Pontivy (SSIAD) en avril 2025 (Cléguerec et Rohan suivi sur 

Locminé plus tard). Nous nous orientons vers un service d’autonomie et non plus seulement 

d’aide à domicile. L’objectif est d’offrir la possibilité de n’avoir qu’un seul interlocuteur aux 

bénéficiaires et aux familles.    

 

 



 

Kerfournoises, kerfournois, je vous présente mes vœux de santé et de bonheur, pour vous même 

et vos familles, avec une pensée particulière pour ceux que les aléas de la vie n’épargnent pas.  

 

Election 2026 : mon message à l’assistance 

 

A toutes et à tous, je vous invite à lever le verre de l’amitié et gouter les préparations de 

Marylène effectuées pendant la trêve des confiseurs. Je vous souhaite une nouvelle fois de la 

volonté, de l’optimisme, de la sobriété pour cette nouvelle année. 

 

Et si on arrêtait de se plaindre…    

 

Joël Marivain, Maire de Kerfourn 

 

« VIVEZ PLEINEMENT VOTRE VIE ET CONCENTREZ VOUS SUR LE POSITIF » 

 

Permanence pour la complémentaire santé de MBA : 

 

 
 

 



 

Installation de deux jeunes maraichers à Ker Thérèse à Kerfourn : une bonne nouvelle pour le 

territoire 
 

 

« Chaque réussite commence avec la volonté d’essayer. » 

 

Qui êtes-vous ? 

 

Nous sommes Laura BOULAY et Simon HUBERT, tous deux âgés de 32 ans et originaires de 

Chartres (28). Nous nous connaissons depuis l’adolescence et partageons depuis plusieurs années 

un projet commun autour du maraîchage.   

Après des parcours professionnels différents, nous avons tous les deux choisi de nous reconvertir 

pour exercer un métier manuel en lien avec la terre et nos valeurs, alliant nécessité sociale, 

exigence physique et proximité avec la nature.  

 

Simon, ancien ingénieur en informatique spécialisé en imagerie médicale, a obtenu en 2020 un 

BPRAPH (Brevet Professionnel Responsable d’Atelier de Production Horticole). Il a ensuite 

travaillé pendant trois ans chez un maraîcher, rencontré au cours de sa formation, afin de 

perfectionner ses compétences sur le terrain et préparer la création de notre propre exploitation. 

De mon côté, après avoir été chargée de projets culturels pour la Francophonie, j’ai choisi de me 

tourner vers l’agriculture en 2022. J’ai obtenu un BPREA (Brevet Professionnel Responsable 

d’Exploitation Agricole) spécialité maraichage et acquis de l’expérience en travaillant sur des 

exploitations lorientaises. 

 

 



 

Qu’est-ce qui vous a amené à vous installer ? 
 

La création de l’exploitation « Les Jardins de Ker Thérèse » naît de l’envie de relever un nouveau 

défi ensemble, en mettant à profit nos compétences complémentaires pour devenir nos propres 

patrons.  

Ce projet, mûrement réfléchi, vise à produire des légumes de qualité issus de l’agriculture 

biologique, valoriser le circuit-court et la relation producteur-consommateur, respecter 

l’environnement tout en nous assurant un revenu correct. 

 

Certes, le métier de maraicher est une profession complexe, caractérisée par une diversité de 

cultures qui se succèdent au fil de l’année, des aléas climatiques, des maladies, des parasites à 

gérer, ainsi qu’un investissement personnel important pour une rentabilité parfois limitée. 

Cependant, ces défis sont compensés par de nombreuses satisfactions au quotidien. Nous avons 

le plaisir de voir germer la graine que l’on a semée, de vivre au rythme des saisons, de constater 

le fruit de notre travail et enfin pouvoir se dire qu’on nourrit la population locale et qu’on 

contribue à un modèle alimentaire plus durable. 

 

Bien entendu, avant de se lancer, il y a la théorie avec son lot d’étapes administratives 

indispensables et parfois fastidieuses. Nous avons suivi le parcours à l’installation des jeunes 

agriculteurs avec la Chambre d’Agriculture de Pontivy pendant un an, tout en étant accompagnés 

par le GAB 56. Parallèlement, nous avons mis en place notre atelier de production, comprenant 

la pépinière, les serres, le système d’irrigation, ainsi que le matériel nécessaire. 

Après avoir franchi ces différentes étapes, nous sommes désormais fin prêts pour notre première 

saison. 

 

Plus d’informations à venir sur www.lesjardinsdekertherese.bzh ou sur Panneau Pocket. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.lesjardinsdekertherese.bzh/


 

 

Recrutement pompiers volontaires :  

 

 

 
 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 


